

Änderungsantrag

der Fraktion der SPD

**zu der zweiten Beratung des Gesetzentwurfs der Bundesregierung
– Drucksachen 17/10200, 17/10202, 17/10823, 17/10824, 17/10825 –**

**Entwurf eines Gesetzes
über die Feststellung des Bundeshaushaltsplans für das Haushaltsjahr 2013
(Haushaltsgesetz 2013)**

**hier: Einzelplan 23
Geschäftsbereich des Bundesministeriums
für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung**

Der Bundestag wolle beschließen:

In Kapitel 23 02 wird der Titel 896 07 „Beitrag an den Globalen Fonds zur Bekämpfung von AIDS, Tuberkulose und Malaria (GFATM)“ um 200 Mio. Euro auf insgesamt 400 Mio. Euro erhöht sowie werden zusätzliche Verpflichtungsermächtigungen für die kommenden Haushaltsjahre in Höhe von 200 Mio. Euro ausgebracht, wodurch sich der Verpflichtungsrahmen auf insgesamt 800 Mio. Euro erhöht.

Berlin, den 19. November 2012

Dr. Frank-Walter Steinmeier und Fraktion

Begründung

Der GFATM finanziert in 150 Ländern Präventions- und Behandlungsprogramme. Damit wurden bisher fast acht Millionen Menschenleben gerettet. Die Programme des GFATM haben bisher 3,3 Millionen Menschen mit HIV-Medikamenten versorgt, insgesamt 8,6 Millionen Tuberkulosefälle behandelt sowie 230 Millionen behandelte Mückenschutznetze verteilt.

Der GFATM führt alle drei Jahre sogenannte Auffüllungsrunden durch. Die nächste steht im Jahr 2013 für den Zeitraum 2014 bis 2016 an. Die langfristig angelegten Programme des GFATM leben von der gesicherten kontinuierlichen Finanzierung. Eine langfristige finanzielle Sicherung ist auch notwendig für

Vorhaben mit dem Ziel struktureller und gesellschaftlicher Veränderungen, insbesondere bei den Projekten im Themenschwerpunkt der Bekämpfung der Eltern-Kind-Übertragung von AIDS und zur Bekämpfung von AIDS bei Kindern.

Der GFATM ist eines der wirksamsten Mittel zur Erreichung des sechsten Millenniumsziels. Nach Berechnungen des GFATM ist eine deutliche Erhöhung der Mittel notwendig, um die Millenniumsziele bis 2015 annähernd zu erreichen. Eine Verdoppelung in Kapitel 23 02 Titel 896 07 „Beitrag an den Globalen Fonds zur Bekämpfung von AIDS, Tuberkulose und Malaria (GFATM)“ stellt den nach Größe und Wirtschaftskraft gerechten Anteil der Bundesrepublik Deutschland dar.